
会 議 録 

 

会 議 の 名 称 第１回 行田市社会教育委員会議 

開 催 日 時 
令和６年３月２６日（火） 

開会：午後２時 ・ 閉会：午後３時３０分 

開 催 場 所 行田市産業文化会館 ２階 ２B 会議室 

出席者（委員） 

氏 名 

山本 直樹、木村 美実、柿沼 俊充、滝澤 布沙、大谷 恭栄、 

長谷川 盛雄、今村 武蔵、島田 ユミ子、髙橋 榮美  

欠席者（委員） 

氏 名 

髙野 明人、加藤 裕一、竹内 政行、萩原 実、松本 秀夫 

事 務 局 野口生涯学習スポーツ課長、金子 

会 議 内 容 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

(1) 令和５年度 生涯学習スポーツ課事業報告について 

(2) その他  

４ 閉 会 

会 議 資 料 
令和５年度 生涯学習スポーツ課 事業報告 

 

その他必要事項  

発 言 者 会 議 の 経 過 （ 議 題 ・ 発 言 内 容 ・ 結 論 等 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開  会   司会 

２ あいさつ   島田議長 

野口生涯学習スポーツ課長 

３ 議  事   島田議長 

(1) 令和５生涯学習スポーツ課事業報告について 

以下の令和５年度生涯学習スポーツ課事業について担当から説明。 

・第６回ぎょうだ郷土かるた大会について 

・第３１回浮き城のまち行田こどもまつりについて 

・第３８回浮き城のまち行田少年の主張大会について 

・第１６回彩の国２１世紀郷土かるた行田大会について 

・令和６年歳行田市二十歳を祝う会について 

・令和５年度東部地区社会教育関係委員・職員研修会について 

・令和６年度 埼玉県市町村社会教育委員連絡協議会総会について 

        

 



 

 

今村委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

山本委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

木村委員 

 

 

柿沼委員 

 

 

木村委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

＜質 疑 等＞ 

 ・かるた大会について 

少し参加数が少ないと感じる。また、放課後子ども教室でもかるたを実施してい

るが、頭文字を聞いて早く取るゲームとなっていて、絵札の学習までなかなかい

けないことが課題と感じる。 

 

 参加者が少ないことについては、コロナ感染症も落ち着いてきて参加しやすくな

っている一方、他の習い事も再開していることや家族で出かけたりするなどの要

因が考えられる。参加者が増えるよう魅力的な大会にすることや参加しやすい日

程等を検討していく。郷土かるたは競技を通じ、楽しく遊びながらふるさとを学

ぶ良い教材であるため、今後もかるたの普及に努めていく。 

 

郷土かるたは日本語の勉強にもつながるので、多くの児童に遊んでもらいたい。 

 

 かるた大会では中学生のジュニアリーダーが審判等の大会役員を担っており、と

ても良いことだと思う。ジュニアリーダーは、学校や家庭では経験できない様々

な活動を実施していると思うが、今後も継続していただきたい。 

 

ジュニアリーダーはかるた大会の他、こどもまつりや少年の主張大会などでも役

員として事業に協力してもらったり、宿泊研修などを実施している。今後も活動

内容の充実を図り、こどもたちの育成に取り組んでいく。 

 

・こどもまつりについて 

こどもまつりについて、YouTubeや TVゲームなど屋内で遊んでいる子が多い中、 

工作や外遊びなど貴重な体験ができてよいと思う。 

 

５年ぶりの開催となったが、多くのこどもが参加されていてよかった。 

 

・放課後子ども教室について 

全校で実施しているのか、全校で実施していないのであれば不公平ではないか。 

 

令和４年に桜ヶ丘小を開設し現在市内 10校で実施している。いずれの実施校にお

いてもスタッフ(指導者)の高齢化が課題となっており、活動時(毎月１～２回)に

子供たちの指導ができるスタッフの確保に大変苦慮している。未実施の学校にあ

たっては、スタッフを確保出来るかが課題となっているが、全学校で実施できる

よう努めていく。 

 



 

野口課長 

 

（2） その他 

 来年度の組織体制について、野口生涯学習スポーツ課長から説明 

 生涯学習スポーツ課が生涯学習課とスポーツ振興課に分かれ、社会教育委員の所 

管課は生涯学習課となる。 

 

４ 閉 会   司会 

 

 

 


